
□本报记者 齐 放 杨 旭

作为中国优秀旅游城市，漯河虽
然目前已开发出了许慎文化园、陈兴
聚纪念馆和小商桥等旅游景区，但对
于我市来说，旅游资源开发仍然不
足，有许多优秀的历史文化期待进一
步开发。

修建纪念碑
铭记受降路承载的光荣历史

人大代表赵建钊认为，市区的受
降路是一条特殊的道路，它是全国唯
一一条以接受侵华日军投降而命名的
道路，承载着漯河人民乃至全国人民
抗日斗争的光辉历史。虽然抗战胜利
后我市曾建了“受降碑”，而且在开源
景区又进行了保护和重建，但与修建
受降路抗日战争纪念碑不可同日而
语。因为受降亭是抗战胜利后中国政
府自己修建的，而受降路是投降的日
军自己修建的，而且他们在自己修建
的道路上举行投降仪式，具有很大的
意义。因此，建立受降路抗日战争纪
念碑与已建成的受降亭并不矛盾。

人大代表周红彬也认为，修建受
降路抗日战争纪念碑具有很强的现实
教育意义。现在市区的年轻人说不出
受降路历史的大有人在。

为了唤起更多的人记住那段历
史，传承优秀革命传统，市区两位八
旬老人韩广东、李玉田和300多位市民
联合，曾呼吁我市在受降路的适当位
置修建记载该路历史的纪念碑，让世
人永远铭记那段光荣历史，激发爱国
敬业的恒久动力。

重建彼岸寺
打造滨水旅游城

市人大代表王卫峰认为，唐代就
兴盛的郾城彼岸寺，规模庞大、雄伟
壮丽，一度冠于中原，为文人学士经
常游历之地。历代名人如唐代杜甫、
公孙大娘、裴度、韩愈，宋代武宗
元、苏辙、苏过，元明时期元好问、
李达之、王季立、谢公翼，民国冯玉
祥将军等名人墨客均在彼岸寺留下过
足迹。

恢复重建彼岸寺，能彰显漯河古
城深厚历史文化底蕴，顺应全国旅游
业发展形势，配合漯河大力发展旅游
业大局，打造滨水旅游城，加快沙澧

河景区建设步伐，提升城市品位。
对此，王卫峰建议在旧址上重建

彼岸寺。整合漯河四高东西校区、郾
城第一实验中学、西南街小学的教育
资源，利用漯河四高东校区东隔壁的
原来军队废弃院落与郾城第一实验中
学、西南街小学整体置换。将郾城第
一实验中学、西南街小学整体搬迁到
一路之隔的漯河四高西校区，将原来
军队的废弃院落交给漯河四高重新建
设，解决一个学校两个校区的不便
利。将郾城第一实验中学、西南街小
学腾空交给开发商，中心位置用来复
建彼岸寺，周边位置用来搞仿古商业
街开发建设，力争将彼岸寺建设成与
众不同的 5A级佛教旅游观光景区，实
现多方共赢、相得益彰的局面。
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代表心声

服务漯河经济发展 维护社会公平正义

全市法院五年办结案件113578件

在开源景区复建的受降亭在开源景区复建的受降亭。。 本报记者本报记者 齐齐 放放 摄摄

□本报记者 齐 放 杨 旭

6月 10日，市中级人民法院副院长
陈松林向市七届人大一次会议作《漯河
市中级人民法院工作报告》。报告披露，
五 年 来 ， 全 市 法 院 共 办 结 各 类 案 件
113578 件 ， 比 上 一 个 五 年 增 长 了
23.73%。2016年全市法院受理各类案件
27306件，办结24432件，分别比上年增
长了13.54%和24.44%；其中市中院共受
理各类案件 3579件，审、执结 3399件，
同比，分别上升7.38%和7.39%。审判执
行工作始终保持高位、高效良性运转。

服务漯河经济发展

市中院出台《充分发挥审判职能作
用，保障六项重大攻坚任务实施意见》，
服务我市重大发展战略，并围绕国企改
革重点工作任务落实，成立“企业服务
团”，设立清算与破产合议庭。五年来，
市两级法院审结国企改制、企业破产、
股权纠纷等案件57件，有力推动产业转
型升级，服务改革开放，促进经济发展。

同时，我市法院依法维护市场经济
环境，保护公平交易和有序竞争，审结
买卖、租赁、加工承揽等合同纠纷案件
2.1 万件。严厉打击非法经营、合同诈
骗、阻碍重点项目建设等破坏市场经济
秩序犯罪，审结该类案件 478件。依法
规范房地产市场，审结房地产纠纷、建
设工程纠纷案件4299件。依法优化金融
投资环境，防范逃废债务，审结金融纠
纷案件8731件。依法妥善化解民间借贷
纠纷，审结民间借贷案件 11325件。审
结专利、商标等知识产权案件 136 件，
促进科技创新。审结涉外、涉港澳台案
件42件，营造了公平公正的投资环境。

维护社会公平正义

五年来，全市法院共审结各类刑事
案件6456件，判处罪犯7135人。严惩严
重危害群众生命财产安全犯罪，审结杀
人、抢劫、绑架、涉黑、涉毒及盗窃等
犯罪案件4821件，判处罪犯5332人。审
结食品药品制假售假等犯罪案件 362
件，判处罪犯 521人。审结集资诈骗等

案件39件。严惩贪污贿赂犯罪，会同市
检察院出台《关于办理职务犯罪刑事案
件若干规定》，依法审理贪污贿赂案件
325件381人。

五年中，共审结消费者权益保护、
道路交通、劳动保障、抚养赡养等涉民
生案件 7.65万件，同比上升 27.2%。连
续 8年开展“拖欠农民工工资案件集中
办理活动”，为农民工追回劳动报酬
8256万元。会同市妇联出台《加强妇女
儿童维权审判工作实施意见》，构建反家
暴网络，审结婚姻家庭案件8963件。持
续开展“保护留守妇女、留守儿童、留
守老人合法权益”专项活动，审结此类
案件 672件。深入开展“涉军维权‘四
心’活动”，依法审理涉军人军属权益案
件176件。

深化司法便民举措

我市法院加大信息化建设投入力
度，建成网上诉讼服务中心，目前，当
事人足不出户即可查询案件流程信息。
开通“12368”诉讼服务热线，为当事人

提供一站式诉讼服务，尽力打通服务群
众“最后一公里”。

努力缩短诉讼周期，降低诉讼成
本，减轻群众诉累，法定审限内结案率
达 98.6%。坚持能调则调、当判则判，
全市法院民商事案件调撤率达 45.13%。
扎实开展巡回审判，深入工厂、社区、
乡村、学校巡回审判案件68365件。

积极推进裁判文书、审判流程、庭
审活动和执行信息公开。全市法院公开
生效裁判文书 83462 份，公布审判流
程、执行信息 65426条。建成科技法庭
26个，直播、录播庭审2312场次。新增
人民陪审员 621名，普通程序案件参审
率达81%。举办法院开放日65场，邀请
社会各界参观视察、旁听庭审、体验执
行。创办法院微博、微信，多方面、多
形式向社会公开法院工作动态等信息 5
万余条。

发掘历史文化 寻找城市特色
市人大代表建议进一步开发漯河旅游资源
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绿化树飞絮扰民
建议更换树种

□本报记者 齐 放 杨 旭

区划以来，我市在市区主次
干道植树绿化方面，投入大、效
果好，已成为国家森林城市、国
家园林城市、全国绿化模范城市
等。

但是，近几年，城市居民要
求更换有害绿化树的呼声越来越
高，如柳树、杨树等每到春季，
柳絮、杨絮乱飞，不仅对市民的
健康造成影响，而且可能引发火
灾，存在安全隐患。

今年春季，本报多次报道柳
絮、杨絮等影响市民正常生活，
引起很大反响。在市七届人大一
次会议上，一些代表提出了关于
在市区有序更新主次干道有害绿
化树的议案。

人大代表路文华建议，市政
府及有关部门要对市区主次干道
种植的绿化树做调查研究，弄清
基本情况，哪些保留，哪些更
新。之后，市政府出台相关方
案，明确对有害树种有计划地分
批逐年更新，先主干道后次干
道，先主城区后城郊区。

人大代表王卫峰说：“香樟
树、银杏树、枫树、樱花树就是
不错的选择。香樟树树冠广展，
枝叶茂密，气势雄伟；银杏树和
枫树树形优美；樱花唯美，让人
沉醉，如果市区一些主次干道栽
种樱花树，不仅可以打造景观大
道，也免除市民车马劳顿去外地
看樱花之苦了。”


